

# LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA.

SUSCRIPCIONES.

Madrid, 8 rs. Prov. 30 trim. Ult. y Estran. 72.  
Las suscripciones y reclamaciones se hacen en la calle del Arenal, núm. 16, librería.

DIARIO UNIVERSAL DE NOTICIAS.

INSERCCIONES.

Los anuncios, reclamos y comunicados se admiten a precios convencionales en la administración calle del Rubio, n.º 23, principal.

ECO IMPARCIAL DE LA OPINION Y DE LA PRENSA.

AÑO XXI. NUM. 4625 DE LA NOCHE. MADRID, SABADO 23 DE JULIO DE 1870. OFICINAS, CALLE DEL RUBIO NUM. 23

## PRIMERA EDICION.

La Gaceta de hoy contiene un decreto expedido por el ministerio de Fomento d'clarando suprimida la seccion de carretera de Aguilar a Puente Genil correspondiente a la de Aguilar al confin de la provincia de Sevilla y disponiendo que la parte restante tome la denominacion de Puente Genil al limite de la provincia de Sevilla.

El ministerio de Fomento ha autorizado a la diputacion provincial de Albacete para que se encargue de conservar las secciones de las carreteras de Ocaña a Alicante, Casas del Campillo a Valencia y de Albacete a Cartagena comprendidas en la provincia de Albacete, que están abandonadas por el Estado.

Por decretos que hoy publica la Gaceta han sido promovidos a jefe de administracion de tercera clase, oficial de la de segunda del ministerio de Ultramar, D. Manuel Prieto y Prieto que es el mas antiguo de los de la clase de terceros de dicha secretaría, y a jefe de administracion de cuarta clase, oficial de la de terceros del propio ministerio, D. José Anuñeta y Centarion que es auxiliar mas antiguo de la clase de primeros en dicha secretaría.

Por el ministerio de Gracia y Justicia se ha nombrado registrador de la Propiedad de Granada a D. Antonio de Casas y Moral que desempeña igual destino en Baza.

La direccion general de los Registros civil y de la propiedad y del Notariado anuncia la vacante de una escribana de actuaciones en el juzgado de Igualada.

El lunes satisfará la caja general de Depósitos las carpetas señaladas con los numeros siguientes: por intereses de nuevos resguardos de metálico devengados en el semestre último, del 751 al 800; por amortizacion de dichos resguardos hasta 700 escudos, del 5326 al 5330, y por intereses vencidos en 30 de junio último de depósitos en efectos públicos, del 476 al 525.

La direccion general de Contribuciones anuncia por primera vez la vacante del título de marqués de Sandin.

La contaduría central de Hacienda pública recuerda por medio de la Gaceta a los individuos de clases pasivas que perciben sus haberes en la misma, la necesidad de que presenten las certificaciones de existencia en los términos prevenidos en las ordenes vigentes en los dias que median del 23 al 30 del corriente mes.

La temperatura máxima de ayer fué de 87 grados y la mínima 20.

Ayer no llovió en ninguna provincia.

## SEGUNDA EDICION.

La alianza de los Estados del Sur a Prusia, dice la Liberté, da a la guerra que acabamos de declarar un carácter especial, es preciso reivindicar, no solo la frontera del Rin, sino que es necesario romper la aliancia prusiana, volviendo a los Estados del Sud de Alemania su libertad y su autonomia comprometidas.

Una gran parte de la prensa de Paris dirige severas censuras al gobierno con motivo del proyecto de ley presentado recientemente al Cuerpo legislativo relativo a las penas a que se han acordado los periódicos que publicaren noticias de la guerra.

Aunque no es cierta la llegada a Paris de lord Granville, si lo es que ha estado en dicha capital un alto funcionario inglés de alto ministerio con una mision pacífica que no ha alcanzado por cierto el resultado que se prometía la soberana de la Gran Bretaña.

Dice el Punte de Alcala: «Ayer corrió muy válida la noticia de que la comision permanente de Cortes, de acuerdo con el gobierno de su alianza convocará la Asamblea Constituyente para el 15 del próximo agosto. Esta noticia, que no podemos garantizar, no carece, sin embargo, de verosimilitud, dadas las circunstancias que atraviesa el continente europeo. Puesto es creible que el gobierno tan patriótico, tan sabio y tan previsivo como el que preside el ilustre marqués de los Castillejos se mantenga en un quietismo que pudiera ser altamente funesto y pernicioso para el país.»

La Nacion declara que no combatirá la medida que reclaman muchos periódicos de que se abran las Cortes, y pues el juzga oportuno la comision permanente será señal de que las circunstancias reclaman la convocatoria.

Un periódico de Sevilla da los siguientes pormenores acerca del conato de robo en la casa del Sr. Candau:

«Habiendo tenido conocimiento la benemérita e incansable guardia civil por el cabo Sanchez, comandante de la guardia rural del Arahah, que siete bandidos trataban de robar la casa de don Francisco de P. Canlan, rico labrador del Ceruil, tomó sus posiciones en la casa referida.

Efectivamente, a la una de la madrugada de ayer miércoles, siete hombres llegaron ante la puerta de la casa, y haciendo uso de gualdras, limas y otras herramientas, lograron forzar la puerta, penetrando tres de ellos perfectamente armados y equipados convenientemente.

Al primer disparo de revolver que hizo el valiente sargento de la guardia, uno de los ladrones quedó sin vida; pero otro de ellos, revolver en mano, se arrojó sobre el sargento, quien recibió un disparo que le rompió la manga de la levita.

Acudió en su auxilio uno de los guardias, haciendo fuego con su carabina y dejando cadáver al segundo bandido. Instantáneamente cayó el tercero sobre el mismo sargento, quien hubiera escapado muy mal, si otro de sus subordinados no le hubiera hecho sufrir igual suerte que a sus dos compañeros.

Los otros dos ladrones huyeron al sonar el primer disparo, sin que sepamos hasta ahora hayan sido habidos.

Este es otro importante servicio debido a la guardia civil, y al que ha ayudado el antiguo cabo de la misma guardia, hoy comandante de la partida rural del Arahah, de cuya actividad, honradez y conocimientos hemos oído hacer grandes elogios.»

El Punte de Alcala, insistiendo al par de otros muchos diarios liberales en la necesidad de que la asamblea reanude sus tareas, dice hoy:

«Reanúense las Cortes. Cese la intemperancia, ó responsabilidades tremendas pesarán sobre quienes avisados en tiempo, solo supieron entregar la revolucion atada de pies y manos a la osadía ó a la fuerza.»

El nuevo embajador de Francia en Austria, Sr. La Tour d'Auvergne ha salido para Viena.

Las alluras de la Mosela y del Sarre están ocupadas por los prusianos.

Han comenzado a circular en Hannover proclamas llevadas por los franceses excitando a los hannoverianos a levantarse contra Prusia mientras las tropas francesas entran en Alemania.

Se ha recibido el siguiente despacho: París, 22.

El «Journal Officiel» publica la circular que el ministro de Negocios dirige a los representantes de Francia en Europa, dando cuenta de la declaracion de guerra hecha el dia 19.

Refiriéndose a España, habla de su respeto a la independencia de las resoluciones nacionales, y añade que la candidatura del principe de Hohenzollern no era nueva, puesto que en marzo de 1869 el embajador de Francia en Berlín hizo presente al Sr. de Bismark cómo consideraría el emperador semejante acontecimiento; a lo que contestó el Sr. de Bismark que el gobierno francés no debía preocuparse de una combinacion que él calificaba de irrealizable, y que en ausencia de éste, el Sr. Thill habla con prometiéndole su palabra para que el principe de Hohenzollern no pudiera ser nunca candidato al trono de España.

Ha salido para los baños de Alhama el Sr. Charlon, vicepresidente de la diputacion provincial de Madrid.

Un periódico de hoy, ocupándose de los cubanos deportados residentes en Madrid, lo hace de un modo que parece no estar completamente satisfecho de que en Madrid serán tratados con la consideracion que se merecen.

El señor gobernador mira a los cubanos como a los demás vecinos de la provincia y solo exige de los deportados que le avisen cuando piensen variar de domicilio, porque así lo dispone la ley.

El gobierno español, a pesar de su deseo de que diferentes comisiones de las armas del ejército fuesen a estudiar la importante campaña franco-prusiana, en vista de la autorizacion concedida al emperador Napoleon por el Cuerpo legislativo para que se niegue a recibir en su cuartel general representantes de los ejércitos extranjeros, ha resuelto no enviar comision alguna.

Parece que en varios puntos de la provincia de Murcia se hallan algunos agentes carlistas reclutando partidarios. El gobierno los conoce y no pierde de vista ninguno de sus actos.

En Cartagena se ha descubierto, según dice un periódico, una conspiracion carlista de ascendencia serna, al decir de un periódico de aquella localidad, en el Sr. Prufumo se encargó inmediata-

mente de la alcaldía popular por orden del gobernador de la provincia, al mismo tiempo que el juzgado instruye las oportunas diligencias con la actividad conveniente en tales casos.

En el cuarto principal del núm. 42, de la calle del Saítro se verificó anoche a las diez un robo consistente en unos 2100 rs. Se ignora quién sea el autor del delito.

En varios pueblos empieza ya a manifestarse una gran animacion con motivo de las fiestas a sus patronos titulares, notándose gran afluencia de forasteros. Entre ellos, en el inmediato de Carabanchel de Abajo, se celebrará el dia 23 una solemne funcion por la congregacion del Apóstol Santiago, en la que además de la funcion religiosa en que será orador el Sr. D. Emilio Santa María y la Torre, habrá la vispera procesion, luminarias y fuegos artificiales. También habrá novillos el dia 26.

El gabinete de Viena ha declarado en las Cámaras que Austria desea permanecer neutral, y que estas son sus instrucciones comunicadas a los representantes de Berlín, Paris y Madrid, y ha negado también la existencia del tratado secreto que el Sr. Horn suponía existiese entre Francia y Austria.

La declaracion del gabinete austro-húngaro, ó mejor dicho, las palabras del conde Andrassy, no han satisfecho al Sr. Horn, que repitió su pregunta, encaminada a saber si el gobierno podría dar la seguridad de que Austria no tomaría parte en la guerra, dejando a la resolucion de la Cámara cualquiera accion que los acontecimientos aconsejasen.

El conde de Andrassy no creyó oportuno resolver las dudas del Sr. Horn; pero el Pesti Naplo, órgano del gabinete austriaco, se desvanece en los términos siguientes:

«El país austro-húngaro, dice, necesita la paz, y en tanto que la guerra se circunscribe a Prusia y Francia, la monarquía no saldrá de su neutralidad. Solamente cuando Rusia tomara parte en la lucha, Austria abandonaría esta actitud, y entonces lo haría sin escitacion y empleando todas sus fuerzas.»

No solamente se respetarán los súbditos prusianos y franceses, respectivamente, por los gobiernos de Francia y Prusia, sino que igual procedimiento se va a seguir con los buques mercantes de ambos países.

La escuadra prusiana llegó el jueves a la vista de Douvres y fondeó durante la noche en las Dunas.

A la mañana siguiente, un mensajero llegado de Londres fué a bordo del buque almirante, y casi al punto la escuadra levó anclas y se puso en marcha a toda velocidad en la direccion de Kiel.

Los buques prusianos han sido evidentemente vigilados y seguidos en el canal de la Mancha.

El viernes por la mañana, el aviso francés Hirondelle entró en la bahía de Douvres y vigiló los movimientos de la escuadra prusiana, despues de lo cual el comandante envió despachos a su gobierno.

La Hirondelle permaneció en la rada de Douvres hasta el domingo al medio dia, en cuyo momento, despues de recibir ordenes por un barco de Calais, se puso en marcha siguiendo a los buques prusianos.

Algunos rumores pacíficos que corrieron ayer tarde, animaron un tanto a los especuladores en fondos públicos, produciendo una pequeña mejora en las cotizaciones. Llegóse por algunos a afirmar que estaba aceptado un aplazamiento de hostilidades entre Francia y Prusia por mediacion de las otras grandes potencias europeas. Estos rumores no eran fundados. Solo despues de una gran batalla se cree que la mediacion calorosa y enérgica de la Inglaterra, y tal vez de la Rusia podrá ser de efecto.

D. Francisco de Asis habla llegado a Munich para visitar a su hermana, esposa del principe Adalberto. De allí va a Viena, donde están los condes de Gergenti. También marcha a Viena D. Carlos de Borbon.

Segun despachos recibidos de Roma, ayer se embarcaba para Marsella con direccion a España, en un vapor de la mensajería Imperial, el cardenal arzobispo de Sevilla y once prelados mas.

Ha fallecido el señor obispo de Barcelona.

Dicen varios colegas que el Sr. Montero Ríos ha experimentado un alivio tan notable en las nuevas y especiales aguas de Ucheroga, que solo va a Panticosa por la excesiva prudencia de los médicos.

Mañana y pasado son los últimos dias que se espere al público la Siganta Rosa.

En Granada han regalado a la señora Ferná dos magníficas copas de cristal con pies de plata en bandeja del mismo metal.

A Tamberlick le han regalado una cadena y guardapelo con brillantes, un alfiler de pecho, una bandeja de plata, una corona de plata y otra de laurel.

La carta del bravo general Changarnier, cuyos servicios ha rechazado el gobierno de Napoleon, dice así: «Paris 18 de julio, 1870.

Señor redactor: Varios periódicos han anunciado que el general Changarnier ha solicitado el honor de servir en la guerra que empieza. Estaban bien informados. Efecto de lo rogado y he suplicado al señor mariscal Le Boeu, ministro de la Guerra, que me hiciera dar un mando. Recibido por el ministro con las mas afectuosas muestras de simpatía; no ha aceptado sin embargo mi demanda. Este es un amargo dolor que voy a ocultar en mi provincia. Pero nuestro valiente ejército posee tantos jefes hábiles y experimentados, que la ausencia de mi ojo patriota no se hará sentir en él. Nuestros soldados, nuestros queridos soldados, vencerán en todas partes.—Changarnier.»

La noticia de que Inglaterra, Rusia y los Estados Unidos piden la neutralidad del Báltico, sería tan grave, que no pudieran aceptar la Francia, a quien se la privaría de un brazo, la marina, en su lucha con Alemania, traería inevitablemente la guerra general.

Intensos pasquines fijados en las ciudades de Italia, reclaman la alianza con Prusia. Francia, dicen en ellos, si nos ayuda, contra el Austria por un interés de preponderancia, se hizo pagar con Niza y Saboya. Hoy, despues de haber ensayado su armamento sobre nuestros patriotas en Mentana, nos impone el voto en Roma, privándonos de nuestra capital. En cambio Prusia, que representa ya la libertad religiosa en Europa, nos dio Venecia en Salowa, y hoy nos ofrece por premio de su amistad el Tyrol y Roma.»

La compañía general de ómnibus de Paris ha facilitado gratuitamente al gobierno 1200 magníficos caballos de su servicio, con el personal necesario de conductores y mayoriales.

Los periódicos italianos nos dan detalles de la manifestacion hecha en Florencia en favor de Prusia.

El domingo a las siete de la noche se reunieron en la plaza del Duomo grupos considerables convocados por carteles fijados con anticipacion en las esquinas. Desde allí se dirigieron al ministerio de Relaciones extranjeras y allí prorumpieron en gritos de «Viva la Prusia! Viva Roma! Viva la neutralidad!»

La comitiva siguió por la calle de la Ninná, plaza de la Señoría y calle de Porta Rosa donde se unió un individuo con bandera tricolor, continuando hasta la embajada prusiana para vitorear al representante de esta nacion; pero habiendo sabido que éste se hallaba ausente, la manifestacion se dirigió a la calle de Ferruccio, donde está situada la embajada francesa, prorumpiendo en gritos y amenazas de «Abajo la Francia!»

Los agentes de la autoridad se presentaron inmediatamente, disolviendo los grupos, que trataron de reunirse despues bajo los balcones del ministerio del Interior y del palacio de la alcaldía; pero allí estaban ya apostadas varias patrullas de carabineros y guardias públicos que impidieron a los manifestantes continuar en sus demostraciones.

## TERCERA EDICION.

Hoy recibimos los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS:

Paris, 22.

Hoy al recibir en las Tullerías el emperador a la comision del Cuerpo legislativo ha anunciado que marchará pronto para el ejército con el principe imperial.

Ha declarado que está resuelto a seguir con energía la grande obra que le está confiada, pues sabe que Francia está preparada detrás de él y que Dios la protege.

El discurso del emperador ha sido aplaudido con entusiasmo.

Cacovia, 22.

El «Gaz» desmiente el rumor del armamento de Rusia.

Paris, 22.

El «Journal officiel» publica un despacho del Sr. de Gramont del 21, esponiendo las maniobras de la Prusia y demostrando que toda la responsabilidad de la guerra debe recaer sobre ella.

El despacho habla de España en términos muy simpáticos.

A primera hora se cotizan:

El 3 por 100 francés a 64-80.  
El 3 por 100 interior español a 21 1/4.  
El 3 por 100 exterior idem 1867 a 24 1/8.  
El 3 por 100 id. id. 1869 a 28 1/4.  
Barcelona, 23.  
Consolidado, a 22-57 1/2.

Bonos, a 62-00.

Subvenciones a 44-10.

Paris, 22 (11 y 25 de la mañana).

El despacho del Sr. de Gramont dice que los éxitos imparciales no se han equivocado de ningun modo sobre la verdadera situacion de las cosas; y que pronto han comprendido que si hemos visto con pesar preocupar a España en el interés esclusivo de una dinastía ambiciosa, un rey tan poco conveniente para la lealtad de una nacion caballeresca, y tan poco conforme con sus instintos y tradiciones de amistad que la unen a nosotros, no podíamos tener el pensamiento de desmentir nuestro constante respeto hacia la independencia de sus resoluciones nacionales.

Se ha comprendido que la política poco escrupulosa del gobierno prusiano era la causa de todo.

El texto del dogma de la infalibilidad pontificia dice así:

«Ateniéndonos fielmente a la tradición, que remonta al principio de la fe cristiana, para gloria de Dios nuestro Salvador y para exaltacion de la religion católica y la salud de los pueblos cristianos, enseñamos y definimos, sacrosanctamente, que es un dogma divinamente revelado: Que el Pontífice romano, cuando habla ex cathedra, es decir, cuando desempeña el cargo de pastor y doctor de todos los cristianos, en virtud de su suprema autoridad apostólica, define una doctrina acerca de la fé ó de las costumbres, debe ser sostenida por la Iglesia universal como gozando plenamente, por la asistencia divina que le ha sido prometida en la persona del venerable Pedro, de la infalibilidad de que el Divino Redentor ha querido que su Iglesia esté provista, definiendo su doctrina acerca de la fé y las costumbres, y por consiguiente que tales definiciones del Pontífice romano son irrefragables por sí mismas y no necesitan del consentimiento de la Iglesia. Que si alguno, lo que Dios no quiera, tuviese la temeridad de contravenir nuestra definicion, sea anatematizado.»

Anoche hemos recibido el siguiente DESPACHO TELEGRAFICO de nuestro servicio particular:

Lisboa, 22.

Es falsa la noticia dada a Madrid por la «Agencia Havas» de que el duque de Saldanha, por una cuestión de Hacienda, haya anunciado su dimision.

Si son ciertas las noticias que anoche han corrido, desde ayer se desplegará grande actividad en nuestro ministerio de la Guerra.

Antes de quince dias, según se nos asegura por persona que debe estar bien informada, toda nuestra infantería tendrá carabina Berdan.

Despachos de Lisboa recibidos anoche confirman que el mariscal Salbhan ha no piensa abandonar el ministerio, y añaden que es cosa resuelta la disolucion de las Cortes, que se reunirán en noviembre, y que el gabinete ejercerá la dictadura durante el interregno parlamentario.

Ayer han pasado el estrecho seis fragatas acorazadas de la escuadra francesa del Mediterráneo que se dirige al Báltico.

El gobierno español está dictando varias importantes medidas, que llamamos por su índole, para que España pueda hacer respetar sus costas y fronteras marítimas, ya que nada tenemos que temer por las fronteras terrestres.

Esperáncese en Gibraltar 6000 hombres con que el previsor gobierno inglés reforzará aquella guarnicion.

El País dice que va a agregarse a cada uno de nuestros regimientos de línea un cuarto batallon.

Esta mañana se entabló una disputa entre dos enfermos del hospital provincial del Buen Suceso, uno de ellos prusiano y otro francés, con motivo de hablar de las causas y consecuencias de la guerra; ambos enardecidos, y sin poderse mover del lecho, no por eso han dejado de mandarse de una a otra parte razones contundentes cuyo resultado hubiera sido seguramente desagradable a no ocurrir la llegada al local del médico del establecimiento don Julio Perez Obon, que dispuso, a fin de evitar nuevas contiendas entre ambos, la traslacion de uno de ellos a otra sala.

A las noticias que ha anticipado LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA sobre la solicitud del gobierno para poner las islas Balears a cubierto de todo cuidado, podemos añadir hoy que a juzgar por informes que tenemos por exactos, antes de una semana estará completamente artillada aquella poderosa plaza.

Cuéntase que ha sido llamado por el cable el coronel Sr. Iturrriaga, inventor de la batería que lleva su nombre; en la

actualidad se le de guarnición en Puerto-Rico.

El País cree que este llamamiento puede significar que nuestro gobierno se propone utilizar en pro de la neutralidad española ese terrible invento de nuestro compatriota.

Dícese que respetables capitalistas españoles se han apresurado a ofrecer al gobierno cuantos recursos necesite para la adquisición del material de guerra.

Se ha dispuesto que por la capitania general de Andalucía se entreguen á la marina mil quintales de pólvora.

Se ha mandado que cese en la comision del servicio que se le confirió para el distrito de Aragon al comandante de caballeria D. Joaquin Gironza.

Se ha mandado que el batallon provisional de escribientes y ordenanzas, cambie su armamento por el modelo de 1889.

Ayer salió de Valladolid por el ferro-carril con direccion á Burgos el batallon cazadores de las Navas. Las dos compañías de Alcántara que se encuentran en esta ciudad han salido hoy para Pamplona.

Se ha mandado entregar al alcalde de Pedroñeras, provincia de Cuenca, dos mil cartuchos para fusil liso con destino á los voluntarios de dicha localidad.

El ministro de Negocios extranjeros francés Sr. de Gramont ha notificado en los siguientes términos al Cuerpo legislativo la declaracion de guerra.

«La manifestacion hecha en este recinto en la sesion del 15, o hizo conocer las justas causas que nos asisten para declarar la guerra á Prusia.

«En conformidad á los usos establecidos y por orden del emperador, he invitado al encargado de Negocios de Francia á notificar al gabinete de Berlin nuestra resolución de obtener por las armas las garantías que no hemos podido alcanzar por la discusion.

«Este cometido se ha llenado ya: y en su consecuencia tengo el honor de participar al Cuerpo legislativo que el estado de guerra entre Francia y Prusia existe á partir del 19 de julio.

«Esta declaracion se aplica igualmente á los aliados de Prusia, que la prestan, contra nosotros, el concurso de sus armas.»

Un despacho de Colonia, del 19, anuncia que el inspector de aduanas de Sarsbrück hace saber que los franceses han invadido en dicha fecha el territorio prusiano, han hecho una pesquiza en la oficina aneja á las aduanas de Solsterhohe y han capturado á dos vigilantes de frontera.

Toda la guarnicion de Lyon ha partido para el ejército del Rin.

Se dá como cierto que del 5 al 10 de agosto próximo empezará en Francia el sorteo para la quinta de 1870, llamada con anticipacion al servicio activo.

Los franceses bloquearán inmediatamente los puertos de Bremen, Hamburgo, Lubek, Dantzic, Stettin y Koenigsberg.

Las tropas rusas que estaban en el campamento de Varsovia y cuyo efectivo es de 70000 hombres, han recibido orden de acercarse á las fronteras austriacas y prusianas.

Se va á formar en Argelia un escuadron de voluntarios, compuesto de árabes pertenecientes á diversas tribus argelinas.

El representante de Francia en Constantinopla, vizconde de La Guéronniere, ha salido de Paris para desempeñar su cargo, en virtud de órdenes apremiantes del gobierno francés.

Una carta de San Petersburgo asegura, que si Rusia no se ha aliado á Prusia es por la influencia de la princesa Dagmar, casada con el príncipe heredero y que, como dinamarquesa, desea la alianza con Francia. Se teme, sin embargo, que aquella alianza se verifique.

Los soldados franceses han partido para el campamento, provistos solamente de las municiones reglamentarias. En los lugares oportunos se les dá el suplemento de cartuchos que fija el general que mande cada cuerpo de ejército respectivo.

Se les ha recomendado economizar sus municiones. Esta recomendacion es de rigor, vista la rapidez del dispar, que se puede obtener con los Chassepots.

En menos de cinco minutos un soldado podría quemar, si quisiera, 75 cartuchos.

Asegúrase en Paris, que en caso de una alianza, muy probable, entre Dinamarca y Francia, los príncipes de Orleans se pondrán al servicio de la primera de estas naciones, segun dice un periódico de Paris.

La Iberia dice que en breve serán internados por las autoridades francesas los isabelinos Sres. Calonge, Chaste, Gonzalez Brabo y demás partidarios de la dinastia caída que residen en la frontera. Nuestro colega añade:

«Es tal la vigilancia que el gobierno francés ejerce en la frontera, que, á ser

ciertas las noticias que se nos dan, puede considerarse completamente interceptado el paso entre la nacion vecina y nosotros á cualquier carlista ó alfonsino osado que pretenda atravesar el Pirineo con animo de probar fortuna.»

Anoche se volvió á girar por la autoridad una visita á las casas donde se suponía habria juego, pero en ninguna parte se observó que se jugara á otra cosa que al tresillo. Los dueños de las casas de juego sorprendidas anteanoche han sido multados desde 200 á 600 rs. Estos reconocimientos segun hemos oido, se hacen de modo que no pueda creerse que no se respetan los derechos individuales, cosa que tiene muy en cuenta el señor gobernador.

La flota prusiana se compone de cinco buques acorazados, cinco corbetas de dos puentes, cuatro de uno, dos avisos, un yacht real, tres remolcadores, ocho cañoneras de primera clase, 14 de segunda, tres fragatas de vela, tres bricks, tres embarcaciones para el servicio de los puertos, 32 chalupas cañoneras de dos bocas de fuego cada una y dos yoles. En resumen, la marina prusiana cuenta con 88 buques ó embarcaciones de diversos géneros, que tienen entre todos 454 cañones, una fuerza de 7892 caballos y una cabida de 42825 toneladas.

Dicen de Paris que los disparos de cañon oídos en el mar hácia Schweinungon, que anunció el telégrafo, no han tenido hasta ahora explicacion oficial ni extraoficial.

El baron Gerolt, embajador de Prusia en los Estados-Unidos ha informado al Sr. Fisk por encargo del Sr. Bismark que Prusia respetará la propiedad particular en la mar, sin reciprocidad.

El Sr. Prevost-Paradol, embajador de Francia ha manifestado que Francia respetará el tratado de Paris.

Ha llamado ostraordinariamente la atencion la declaracion antinapoleónica que el peri dico alfonsista el Tiempo pone ayer al frente de sus columnas, firmada por el director. Unos dicen que este acto es la expresion de las opiniones particulares del director del Tiempo, y otros suponen que ha sido consultado con varios hombres importantes del partido moderado.

Doña Isabel de Borbon ha entregado 2000 francos al comité que preside la señora de Ollivier, con objeto de aliviar la suerte de los heridos del ejército francés.

Acaba de formarse en Dinamarca una vasta asociacion política titulada Los amigos de los paisanos. El mayor número de los adeptos á esta sociedad han sido reclutados en el Schleswig. El objeto es el de suscitar enemigos á la Prusia.

La Liga de la paz va á celebrar en Suiza un nuevo Congreso, que si, cual es de esperar, termina como los anteriores, será un motivo mas de inquietud y tal vez de lucha.

Nos escriben de Jerez que la campaña dramática dirigida por el Sr. Tamayo ha tenido gran éxito. La funcion de despedida la formaba Sullivan y la pieza Una idea feliz. En esta ha sido sumamente aplaudida la jóven artista doña Clotilde Lombra, á quien el público arrojó una magnífica corona, en prueba de su entusiasmo.

Los periódicos italianos piden el armamento inmediato del pais.

Mandar á jefe el ejército bávaro el feld-mariscal Tann.

El Cuerpo legislativo francés ha aprobado el proyecto de ley prohibiendo á los periódicos que den noticias referentes á operaciones militares alusivas á la guerra hasta que se hayan publicado oficialmente.

Un rico industrial de Mulhouse, el señor Koechlin, forma, equipa y mantiene á sus expensas un cuerpo de 3000 voluntarios franceses.

Las empresas de ferro-carriles franceses, además de los importantísimos y activos servicios que están prestando en estos momentos, han hecho donativos pecuniarios de consideracion para la guerra.

Se ha dispuesto que por el parque de artillería de esta capital se remitan á la fábrica de armas de Toledo tres toneladas de pólvora para la carga de cartuchos metálicos que se están confeccionando en dicha ciudad.

En el arreglo hecho en la secretaria del ministerio de Ultramar, además de los nombramientos de jefes de seccion y oficiales, cuyos decretos hemos publicado, se han hecho los siguientes: Jefes de negociado de primera clase, D. Antonio de Lamorena tenedor de libros y D. Juan Bautista Sobredo letrado consultor.

Jefes de negociado de segunda clase; D. Pascual Gil y Gomez letrado consultor; y auxiliares primeros D. Manuel Nuñez de Haro, D. Mariano Araus, don Rodolfo Pelayo, D. Francisco Lots, don Antonio García Laviano y D. Enrique Santana.

Jefes de negociado de tercera clase, auxiliares segundos D. Prudencia Francisco Díez, D. José María Jimenez Cano, D. Antonio Sandoval, D. Manuel Eguilior y Llagunoy D. Eduardo Píera.

Oficiales primeros de administracion, auxiliares terceros D. Arturo Baldasano, D. Enrique Pelayo, D. Agustín Mercadante, D. Aureliano Beruete, D. Miguel Ferrer y Plantada, D. Francisco García Diaz, D. Luis Foxá y Muñoz.

Oficiales segundos, auxiliares cuartos D. Luis García Gonzalez, D. Juan de la Viña, D. Arturo Píera, D. Maximino Carrillo de Albornoz, D. José Gomez Robledo, D. Vicente Fuenmayor, don Julio García del Busto, D. Rafael Perez Vento, y D. Luis Sagüés.

Oficiales terceros, auxiliares quintos D. Pedro Yañez, D. José Longoria, don Braulio Nuñez de Arce, D. Andrés Monsalve, D. Enrique Viglietti, D. Salvador Granaje, D. Francisco Espelius, D. José Pedro Aldama.

Oficiales cuartos, auxiliares sextos don Manuel Cuartero, D. Javier Beruete, D. Adolfo Salaber, D. Ceferino Sanchez, D. Eugenio Ruiz Mena, D. Juan Martínez Zavala, D. Eduardo Enrique Martin de la Cámara, D. Carlos María Chacón, D. Fernando Santojo.

Aspirantes á oficiales D. José Gutierrez, D. Félix O'shea, D. Manuel Sanchez, D. Joaquin Santisteban, D. Benito Lillo y D. Venancio Talavera.

Dice las Novedades: «Así como los periódicos de Italia han hablado de la candidatura de D. Fernando, propuesta por dos potencias, los de Portugal hablan de la del duque de Aosta, suponiéndola tambien apoyada por la diplomacia de Inglaterra, Italia y Austria. Creemos que todas estas gestiones son anteriores al fracaso de la candidatura Hohenzollern, y han sido hechas con el objeto de evitar la guerra, y abandonadas despues cuando se ha visto que el fracaso de la candidatura prusiana no ha evitado la guerra.»

Dicen de Bruselas que se ha puesto en estado de defensa la ciudad de Gante, y que se está repartiendo armamento nuevo entre los cuerpos de la guardia cívica.

El principal movimiento de aglomeracion militar hacia la frontera del Este de Francia, está tocando á su término. El grueso de las fuerzas destinadas á entrar en campaña se encuentra concentrado en la proximidad del futuro teatro de la guerra. Los cuerpos que aun faltan constituyen la reserva de las primeras fuerzas de operaciones.

A pesar de esto, todos los indicios revelan que la campaña activa no se emprenderá hasta los primeros dias del mes próximo.

La salida del emperador para el teatro de la guerra parece suspendida hasta el miércoles 27.

Los alistamientos voluntarios en Francia se elevan ya á las cifras de 15000 en Paris y 83000 en los departamentos.

Confírmase la prision de algunos espías prusianos, no solamente en Paris sino en Reims y en Chalons.

Dicen de Basilea que hay allí mas de 30000 soldados suizos. Un ejército de 25000 prusianos ha atravesado la Selva Negra con direccion á Mulhouse pasando por el territorio suizo, sin que el rey Guillermo haya dicho hasta ahora si respetaría ó no la neutralidad de la república suiza.

Se dice en Paris con referencia á una confidencia obtenida por el gobierno francés á peso de oro, que los generales prusianos han convenido en la formacion de dos ejércitos convergentes sobre un mismo punto por dos vias diferentes. El del Norte tendrá por objeto ir á Metz en el caso de que la victoria fuese propicia á las armas prusianas, y el del Sur á Strasburgo.

A las dos y media de la tarde recibimos el siguiente DESPACHO TELEGRÁFICO del servicio de la Agencia Havas.

Paris, 23 (á las 6 y 15 de la mañana). Un despacho oficial de Hamburgo dice que 32 prusianos han hecho volar á las cuatro de la mañana los estribos del puente de Kehi en la orilla derecha del Rin.

La esplosion ha sido espantosa y los escombros han llegado hasta la orilla francesa del rio.

El gobierno francés ha nombrado ya el gran preboste del ejército del Rin, reconviniendo la eleccion en el conde de San Salvador, antiguo coronel del regimiento de gendarmaría de la guardia imperial.

El general francés Douay, cuya muerte repentina nos ha anunciado el telégrafo, acababa de ser nombrado comandante general de la division á antona en Belfort, y ha dejado de existir víctima de una apoplejia fulminante, en el wagon que le llevaba á tomar posesion de su mando.

El ayuntamiento de Berlin entregó el dia 18 un mensaje al rey felicitándole por haber contestado dignamente al atentado dirigido contra la dignidad y la independencia de la nacion. El mensaje añade, que declarada por Francia la guerra, todos cumplirán con su deber. Por doloroso que sea apartarse de los trabajos de la paz, ningun sacrificio será demasiado grande para rechazar un ataque espoliador contra la independencia de la nacion. Prusia unida á Alemania acude á la guerra á que ha sido rotada. El mensaje termina atestiguando

ya abnegacion hácia todos los deberes de la patria y la decision para toda clase de sacrificios.

No es cierto que el gobierno francés vaya á dar una amnistia ni para los delitos de imprenta ni para el complot que se está juzgando en Blois.

Un telegrama del Haya fechado anteayer, dice que en la segunda Cámara se ha presentado un proyecto de ley para la imposicion de una contribucion sobre la propiedad, con objeto de atender á los gastos de la neutralidad.

Un telegrama de Bruselas recibido hoy, dice que el ejército de reserva ocupa un cuartel general en Antwerp, formado por Termonda, Malinas, Liervo y Diest. La orilla izquierda del rio Scheldt ha sido puesta en estado de defensa.

El conde de Eulenburg, ministro del Interior en Prusia, ha dirigido una circular á todos los periódicos del reino, pidiéndoles que no publiquen ninguna noticia, por insignificante que sea, sobre movimiento de tropa.

Un despacho de Forbach fechado el 19 dice que se han cruzado algunos tiros entre los aduaneros y las patrullas; pero que la escaramuza no tuvo importancia alguna.

El gobierno prusiano ha mandado que todos los súbditos de la confederacion de Alemania del Norte que sirven en el ejército francés vuelvan inmediatamente á su patria.

En la última sesion del consejo federal de Alemania del Norte, el Sr. Friesen dijo, á nombre del gobierno sajón, que aprobaba completamente todas las medidas tomadas por la presidencia federal, y que estaba conforme con la apreciacion de Prusia sobre la situacion. «Puesto que Francia quiere la guerra, dijo, hágase pronto y enérgicamente.» Los dos gobiernos confederados participaron de la misma opinion que Sajonia.

Hoy ha suspendido sus sesiones el Cuerpo legislativo francés.

El Sr. Corcuera, gobernador civil de Barcelona, continuará en su puesto, á pesar de lo que se ha dicho en contrario por algunos periódicos.

Ha sido nombrado cónsul de España en Lisboa el Sr. D. Bernardo Iglesias, gobernador que ha sido de varias provincias.

Con el título de Los excelentes y los excelentes de España, acaba de escribir un libro, que ya se está imprimiendo, el conocido publicista y literato señor Campo Diaz, el cual se ha propuesto en su obra dar á conocer el verdadero mérito de nuestros hombres públicos examinando sus actos y apreciando sus cualidades.

La empresa del jardin del Buen Retiro, prepara para el lunes una gran funcion extraordinaria en la cual tomarán parte además de la sociedad de profesores dirigida por el Sr. Arban, la compañía de zarzuel y baile, e incluyendo la funcion con fuegos artificiales. Esta clase de espectáculo los reunirá á los aficionados á la música con los de teatro y al baile.

En el consejo de guerra celebrado hoy en la capitania general ha sido condenado el general Sim Roman á ser baja en el ejército.

El Sr. D. Manuel Becerra celebró ayer una larga conferencia con el presidente del Consejo de ministros.

El ministro de Hacienda de los Estados-Unidos ha publicado una órden que interesa mucho conocer á todos los que viajen por aquellos paises. Toda persona que desembarque en uno de los puertos de la Union, deberá remitir á la aduana una nota detallada de sus efectos, indicando en un lado los que se hallen sometidos al pago de derechos, y en el otro los que no lo estan. Todo bagaje será rigurosamente examinado y registrados los viajeros. Todo equipaje que pase del valor de 500 duros, será inspeccionado, no á bordo de los buques, sino en los almacenes de la aduana, habiéndose dictado penas muy severas contra todo tentativo encaminado á ganar á los empleados del fisco.

Estas medidas han sido adoptadas para corregir en lo posible la inmundicia administrativa, que tanto perjudica al Tesoro público, y para descubrir á los ladrones que suelen refugiarse en aquella República, provistos aun de su botín.

Ayer regresó de la Granja el brigadir Tasara, comandante general de las fuerzas que guarnecen aquel sitio, con el fin de asistir al consejo de guerra celebrado hoy para juzgar al general San Roman.

La principal causa en que segun parece se fundan Rusia é Inglaterra para pedir la neutralidad del Báltico, es asegurar el libre tránsito del comercio de todas partes.

Anoche fué preso en Madrid un sujeto que se titulaba capitán general de Aragon por despachos de D. Carlos. Parece que está complicado en la causa que se

instruye en Cartagena por conato de rebelion carlista. Dicese que va á ser trasladado á Cartagena para que allí se siga la causa.

Contestando hoy la Iberia á los cargos que ayer dirigió la Igualdad al general Prim por no haberse dado aun la promesa de amnistia, dice:

«No reconozco la Igualdad, aun cuando trate de desvirtuarlos, los manejos y conspiraciones carlistas, que, sin ningun temor hacen concebir para la tranquilidad de que gozamos, no deben cor todo ser alentados con la impunidad y el afecto? Y si esto es así, y si al propio tiempo no es posible otorgar una amnistia parcial, que los republicanos serian los primeros en criticar, ¿no es cierto que, por grandes que sean los deseos del ilustre general Prim y de sus dignos compañeros, no es posible que se llegue á estremo por todos descuidados de arrojar el velo del olvido sobre los sucesos pasados?»

Hoy se ha dicho que probablemente mañana ó pasado vendría á Madrid el Regente del reino.

Un viajero llegado de Maguncia á Paris dice que las tropas prusianas han evacuado las fortalezas de Maguncia y Colonia, trasladándose á Coblenza y la línea del Rin.

El conjunto de los movimientos prusianos indica, segun el mismo viajero, un plan defensivo.

Los prusianos parece que han establecido su cuartel general en Kreuznach ciudad de 42000 habitantes, situada á 110 metros sobre el Nahe, que la divide en dos partes.

El Sr. Berthémy, predecesor del señor Prevost-Paradol en la embajada francesa en los Estados-Unidos se ha encargado internamente de aquella.

Ha sido aceptada la dimision que habia presentado el gabinete de Atenas habiéndose encargado de formar nuevo ministerio el Sr. Deligeorges.

En la sesion que el 19 celebró el Parlamento alemán, asistia gran número de diputados. El conde de Bismark anunció que el encargado de negocios francés le habia entregado la declaracion de guerra.

Al oír esto, todos los diputados se levantaron, reinando gran entusiasmo en la cámara y en las tribunas.

El conde de Bismark manifestó que despues de lo dicho por el rey nada tenía que añadir.

El ejército turco, comprendida la primera reserva que ha sido llamada á las armas, forma hoy un efectivo de 300000 soldados; con la segunda reserva tendrá 400000.

Se están tomando todas las medidas necesarias para que la primera reserva tenga ingreso en el ejército activo con el fin de que España pueda estar preparada á todas las contingencias de la guerra entre Francia y Prusia.

El señor ministro de Fomento llegará mañana á Madrid.

Los periódicos se han ocupado mucho de la estancia del Regente en la Granja y de la conveniencia de su regreso á Madrid. Amigo íntimo del duque de la Torre aseguran que el general Serran está siempre dispuesto á trasladarse á la capital de la monarquía cuando su presencia sea en ella necesaria. En cuanto á la conveniencia de la reunion inmediata de las Cortes, si el gobierno ó la comision permanente de las Cortes creen oportuno hacer la convocatoria, instantáneamente será el Regente en su puesto cerca del poder soberano de la nacion.

D. Carlos de Borbon ha osrecido á sus amigos trasladar su residencia á Lisboa.

Se da como cierta la noticia de que el titulado duque de Madrid ha vuelto á entrar en negociaciones con D. Ramon Cabrera, y que este ha pedido á D. Carlos un plazo de quince dias para organizar el partido.

Fúndase esta noticia en que actualmente se encuentra al lado de D. Carlos un individuo que merece toda la confianza de Cabrera y que ha sido mucho tiempo secretario suyo.

Se han dado las mas terminantes órdenes para que por las proteccionas del Estado se trabaje sin descanso en la confeccion de cartuchos metálicos, de cuyas resultas se están construyendo hoy 70000 diarios.

La Correspondencia provincial de Berlin dice que Alemania puede confiar en la conducta de su general en jefe y de sus consejeros. No queremos que se nos tache de presuncion, añado, pero no tenemos ninguna razon para abrigar temores.

La alta cámara de Baviera ha aprobado por unanimidad los créditos votados por la de diputados, al mismo tiempo ha dado las gracias al ministro de la Guerra por lo pronto que ha puesto en pié de guerra el ejército.

El conde de Bismark ha manifestado al Parlamento ateman que el único documento recibido por el gobierno prusiano del francés, desde que empezó el conflicto actual, ha sido la declaracion de guerra.

La exigencia hecha por el ministro

Negocios extranjeros francés al embaador de Prusia en París, de que el rey Guillermo escribiera una carta al emperador Napoleón en escusándose, dijo el conde de Bismarck que ni siquiera la había comunicado al rey por crearla ridícula.

La Gaceta de Viena anuncia que Austria no solo permanecerá neutral sino que ni siquiera movilizará su ejército.

El ministro de los Estados Unidos en París es el encargado de la protección de los súbditos sajones.

Anoche se reunieron los electores del barrio de la carrera de San Geronimo para elegir su comité electoral y fueron elegidos los señores siguientes: Presidente, D. Pedro Díez; secretarios, D. Baldomero García Martínez y D. Andrés López, y vocales, D. Rodrigo Meana, D. Agustín Martín, D. Antonio Gómez, D. Fernando Fernández, D. José Colledo, D. Vicente Colinas y D. José Fernández del Villar.

El gobernador de Madrid ha visitado hoy el asilo de pobres del Pardo.

Se han dado las disposiciones oportunas para que la plaza de Cádiz sea puesta en perfecto estado de defensa.

Esta tarde se ha reunido el consejo de ministros en la secretaría de la presidencia.

Un día de estos saldrá la escuadra del Mediterráneo del puerto del Ferrol, con rumbo al de Mahón.

Esta mañana se ha presentado al señor ministro de Marina una comisión nombrada por los operarios de la Carraca a fin de que se suspendiera el despedido ordenado en dicho establecimiento. El Sr. Branger recibió a los comisionados con la afabilidad que le caracteriza, haciéndoles presente, que respondiendo aquella medida a la necesidad de circunscribir los gastos de la marina a la ley de presupuestos votada por las Cortes, el gobierno no podía alterar los acuerdos de la representación nacional.

Esta circunstancia por una parte, y por otra la actitud en que se ha colocado la mayoría de la manzana en una época como la actual, que los ciudadanos tienen espedito el derecho de petición, imposibilitan toda medida por el momento, pues el acceder hoy a los deseos de los peticionarios implicaría en concepto del señor ministro un menoscabo para el prestigio de las autoridades.

Paréceme, pues, que el gobierno, que está dispuesto, dentro de la ley, a adoptar cuantas disposiciones estén en el

circulo de sus facultades, a fin de causar los menores perjuicios a los operarios de la Carraca, conciliando la necesidad de hacer economías con la muy atendible de no dejar en la indigencia a muchas familias, está decidido también a sostener con energía sus acuerdos.

Nos escribo de la Granja quien debe estar bien enterado del asunto, que ha causado profunda extrañeza en la persona a la importancia dada por los periódicos la Política, el País y algún otro a la anónima correspondencia dirigida desde Li hora al Imparcial, en la cual se atribuye a un alto personaje español, que no nombra, aunque la alusión sea transparente, la iniciativa de la candidatura del príncipe Hohenzollern para la corona de España, suponiendo conferencias habidas entre dicho personaje y un diplomático portugués; y ha sido tanto mas grande la extrañeza cuanto que el duque de la Torre no conoce al diplomático en cuestión, ni le ha visto jamás, e ignora si pasó alguna vez por Madrid.

El general Serrano, sépase de una vez para siempre, no ha tenido conocimiento de la espresada candidatura, mas que por el presidente del Consejo de ministros cuando este creyó de su deber comunicárselo, y ultimamente supo la aceptación del príncipe a la llegada del Sr. Salazar y Mazarredo a Madrid y estando ya el duque en la Granja.

Presentada al Regente por el gobierno el duque de la Torre estuvo de acuerdo con sus ministros para que se sometiera a la candidatura al fallo de las Cortes soberanas de la nación, a las que exclusivamente compete la elección de monarca; y esta conducta hubiera observado el jefe accidental del Estado con cualquier otra candidatura que el gobierno presentara.

La Correspondencia provincial de Berlín dice a propósito de la declaración de guerra, que los motivos mezquinos y falsos en que se funda, prueban la presunción y ligereza criminal con que Francia la ha declarado.

Las grandes potencias han intentado en vano detener a Francia en la injusta guerra, y todas las potencias han condenado la conducta del gobierno francés. Los preparativos belicosos se hacen en Alemania con calma y celo y pronto acudirán los ejércitos alemanes a la defensa del país.

Las Novedades desvanecen los injustos cargos que el Imparcial dirigió ayer al ministro de la Gobernación a propósito de la reforma de la secretaría. Las Novedades califica de disparates lo dicho por el Imparcial y luego añade: «Por lo demás, del mismo calibre que sus juicios son sus noticias; y no necesitamos añadir que, contra lo que afir-

ma el colaga, los telegramas se guardan, no en la sección de orden público, sino en aquellas a que corresponden, según los asuntos de que tratan.»

Se ha fijado por el tribunal de Clases pasivas los martes y viernes de tres a cuatro de la tarde para dar cuenta a los interesados del estado de sus respectivos expedientes y se ha prohibido a los olicia es el que den audiencia fuera de estos días.

Esta mañana, a las once menos cuarto se declaró un incendio en la travesía de Poligros, núm. 4, tienda de Ultramarinos. Estaba descargándose aceite mineral y envasándose en una tinaja, cuando se inflamó el líquido, causando quemaduras graves al carretero que había llevado el aceite mineral, y que auxiliado por varios agentes de la autoridad y algunas personas fué conducido a la casa de socorro del sexto distrito, y después al hospital de la Caridad en bastante mal estado. El dueño de la tienda salió también herido y con algunas quemaduras en los brazos, siendo conducido a la casa de socorro del quinto distrito, donde le hizo la primera cura el médico de guardia Sr. Ballesteros y después al hospital de la Caridad.

El incendio, que devoró todos los efectos de la tienda, se propagó al interior del edificio; pero pudo sofocarse al poco rato por la prontitud con que acudieron los mangueros, y el acierto de uno de ellos llamado Antonio González, que colocó la manga de riezo que hay frente a la tienda y dirigió el agua al interior de la tienda.

A los pocos momentos de haber empezado el incendio se presentaron en el sitio del siniestro los ministros de la Gobernación y Ultramar, el secretario del gobierno civil Sr. Sansón, el alcalde popular Sr. Galdo, el alcalde del distrito Sr. Saavedra, el jefe de orden público Sierra, los alcaldes de barrio y demás dependientes de la autoridad, los cuales adoptaron las mas eficaces disposiciones.

Al terminar el incendio el señor alcalde popular premió a los mangueros Antonio González y Ramon de la Roca, y al individuo de orden público número 311 Antonio Floris. No debemos concluir sin citar el nombre del valiente Jerónimo Lorenzo, ex-agente de orden público, que al incendiarse el petróleo se arrojó sobre el dependiente que estaba envuelto en las llamas y pudo sacarlo, no sin sufrir una quemadura en la mano derecha.

En todo el día de hoy no se han recibido noticias a gunas oficiales de la cuestión franco-prusiana.

No es cierto lo que dice un periódico acerca de un tratado de alianza entre Francia y España.

Es posible que en la próxima semana se publique una amnistía por delitos políticos.

A última hora se dice que no debe ser cierta la noticia de la venida del Regente a Madrid, porque el ministro de Estado saldrá el lunes para San Ildefonso.

BOLSA DE MADRID DEL DIA 23. Table with columns: FONDOS PÚBLICOS, ULTIMOS PRECIOS, DEL 22, DEL 23, Alza, Baja. Includes entries for 3 consolidado, Id. pequeños, Id. de 20000, etc.

ESPECTACULOS PARA MAÑANA. JARDIN DEL BUEN RETIRO. — A las 9. Teatro, banda y fuegos. — Entrada 4 rs. CIRCO-TEATRO DE PRICE. — A las 9. — A las 4 y 8 de la tarde. — Ejercicios ecuestres y gimnásticos. — Mad. Blondin. CAMPOS ELISEOS. — A las 7. — Banda de música en el hipódromo. — Los hermanos Onzales. — Rivalli. — Jugar con fuego. ALHAMBRA (calle de la Libertad, 18). — Dos grandes bailes de 4 a 8 de la tarde y de 9 a 2 de la madrugada. EL RAMILLETE. — Baile, de 8 de la tarde a 9 de la noche.

DIARIO DE MADRID. SANTO DE MANANA 24. — Santa Cristina, virgen y mártir. CULTOS. — Se gana el jubileo de las Cuarenta Horas en la parroquia de Santiago, donde por la mañana habrá misa mayor y por la tarde vísperas solemnes del Santo Apóstol. — En las parroquias habrá misa mayor, y por la tarde vísperas de Santiago Apóstol, cantándose con solem-

nidad en la parroquia de San Ginés. — En la parroquia de San Justo se hace función al Santísimo Sacramento por la asociación del Santo Vísigo, predicando en la misa mayor D. Basilio Sánchez Grande. — En las Trinitarias se practicarán por mañana y tarde devotos cultos en obsequio de la Virgen del Carmen. — Por la tarde habrá ejercicios con sermón y manifiesto en las Arrepentidas, Carmen Calzado, Caballero de Gracia, predicando en los Serenitos don Angel Lopez Conde. — Continúa la novena por la noche de San Joaquín y Santa Ana, en el Colegio del Loreto, y dirá el sermón D. Enrique Santamaría. Visita de la Corte de María: Nuestra Señora de las Mercedes en Don Juan de Alarcón ó en San Cayetano, ó la de la Paz en San Isidro ó en San Martín.

ORDEN DE LA PLAZA. — Servicio para el día 24. — Parada: Los cuerpos de la guarnición. — Jefe de día: Señor teniente coronel comandante del primer mentado, D. Ricardo Caballero. — Visita de Hospital: Primero de Ingenieros, segundo capitán. — Reconocimiento de provisiones: Cuarto montado, segundo capitán. — El general gobernador, Peralta.

MILICIA CIUDADANA. — Servicio para el día 24. — Segundo batallón del distrito del Hospital. — Jefe de día: D. Pedro Mas y Oca. — Capitán de E. M. D. Antonio Saura. — El secretario, P. A., J. Valdés.

Las gastritis, gastralgias, tos, constancia, descaecimiento, para los cuales la medicina no ofrece ningún remedio eficaz, se curan completamente con la deliciosa Revalenta Arábigo Du Barry de Londres. — Cura núm. 69814: De Su Santidad el Papa. — Cura núm. 58916: De la señora marquesa de Bréhan, de siete años de enfermedad del hígado, descaecimiento, debilidad, irritabilidad, afección completa de los nervios, mala digestión, constante falta de sueño y una agitación nerviosa en extremo insoportable. Du Barry y Compañía, calle de Valverde, número 1, Madrid. En cajas de hoja de lata de media libra, 12 rs.; una libra, 20 rs.; dos libras, 36 reales; cinco libras, 80 rs.; doce libras 170 rs.; veinticuatro libras, 300 rs. La Revalenta chocolate Du Barry, en polvo. Esquisito alimento, sumamente sustancial, asimilable y fortificante de los nervios y las carnes. En cajas de doce tazas, 12 reales; de veinticuatro tazas, 20 rs.; de 288 tazas, 170 rs.; y de 876 tazas, 300 rs., ó sea dos cuartos la taza. Se vende en Madrid, casa Du Barry y compañía, núm. 1, calle de Valverde, y todos los principales ultramarinos, droguistas y boticarios en las demás provincias.

¿ A LOS SUSCRITORES DE LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA. ?

El plano del teatro de la guerra que se halla próxima a estallar entre Francia y Prusia, y que se acaba de publicar en esta corte, podrá recibirlo los señores suscritores de la Correspondencia de España por el precio de un real 50 céntimos en Madrid y 2 rs. en provincias, remitiendo el importe en sellos a la administración de suscripciones, Arenal, 16, Madrid.

Dicho plano comprende toda la orilla del Rhin hasta la frontera Suiza y los campamentos de Chalons y Baden. Contiene además un croquis de la costa del Báltico.

nuevo, según me dicen; a esa hora pensaba en mí, recordaba los ojos y recordaba la costa de Bolonia; yo estaré al pie de las rocas, en el sendero consabido, escuchando el rugido de aquel poderoso mar, que tanto me impresionó cuando le escuchamos juntos; no os diré que pensaré en vos, porque vos vais dentro de mí, formáis parte de mi existencia; os amo, porque vivo; y cada uno de los latidos de mi corazón es una sílaba de vuestro nombre.

«Adios, Cecilia, solo la ausencia puede dar la medida del cariño!»

«Os escribiré desde Bolonia, donde me defenderé algunas horas; ahora, me llaman, no puedo mas»

VUESTRO ENRIQUE.»

Esta carta causó grande alegría a Cecilia. En primer lugar, no la esperaba; en segundo, contenía verdades eternas del corazón, que el corazón tiene necesidad de escuchar; y por fin, venía a decirle que Enrique pensaba en ella sin cesar, como ella pensaba en él.

La pobre niña contó las horas del día con ansiedad, como si su vida estuviera suspendida de la carta que aguardaba de Bolonia.

Entre tanto,bordaba su vestido; pero se apercebía con terror de que así como le había dibujado exigía lo menos siete u ocho meses de trabajo; y según los cálculos de ambos jóvenes, Enrique no debía tardar más de seis meses. Cecilia, pues, no tendría concluida su obra.

En cuanto a la mar gruesa, hubiérase dicho que no había para ella espacio, ni Oceanus, ni tempestad: hablaba del porvenir, con la seguridad de los ancianos que calculan por años, cuando apenas pueden contar días.

«Aquí estais aun visible a mis ojos pero allí solo estareis visible a mi corazón; y por donde quiera que me encuentre, miraré al cielo en la seguridad que de tras del cielo estais vos.»

«Entran a prevenirme que un barco sale dentro de dos horas para Inglaterra; tengo aun tiempo de visitar otra vez la ribera que vos visteis sin mí, que visitéis luego conmigo y que ahora voy a ver sin vos.»

«Os dejo únicamente con la mano; pero al volver, querida Cecilia, continuará esta carta.»

«Imponente cosa es la mar! Esto mismo sentimiento guardáis vos en el fondo del corazón, porque corresponde a todas las almas superiores. La vista de la mar eleva el alma de la tierra al cielo y hace comprender la miseria del hombre y la grandeza de Dios.»

«Creo que hubiera permanecido sentado eternamente en aquella ribera donde hemos estado juntos, y me parece que buscando bien, todavía encuentro las huellas de vuestro paso. Mi corazón se dilataba ante el espectáculo que tenía a la vista: parecíame que no os amaba con el amor humano del hombre; os amaba como las flores al volver la primavera aman al sol; como durante la hermosa noche de verano a la mar al firmamento; como en todo tiempo la tierra ama a Dios!»

«Oh! en este momento, Cecilia, el Señor me perdona, porque es una orgullosa impiedad, por lo mismo a los sucesos a que nos separan, desvío aun a la muerte! La muerte misma no podría separarnos, porque la Escritura dice: que el Señor ha vencido a la muerte.»

«Así, pues, hasta la vista, Cecilia, hasta la vista en este mundo, ó en el otro.»

«Por qué me ocurre hoy esta idea? ¿Es un delirio? ¿Es un presentimiento? Hasta la vista, me llaman abordo, confío esta carta a Mad. Ambrou que la pondrá por sí misma en el correo.»

Vuestro, ENRIQUE.»

Ocho días corrieron y después llegó una nueva carta.

No en vano hemos titulado este capítulo Correspondencia; dejados justificar su título, haciéndonos conocer esta cuarta carta:

«Valeis sobre mí, Cecilia; vuestro aliento me impulsa, vuestra estrella me ilumina; escuchad y vereis cómo todo nos favorece; casi lo siento, porque hu-

Una vez tomada esta resolución, se convino en que la partida tendría lugar para el mes de noviembre; eran tres meses los que se reservaban los jóvenes antes de la separación, tres meses que a la edad de Cecilia y de Enrique son tres siglos. Los dos habían sufrido mucho para decidirse, pero el término largo de su partida los consolaba, como si tres meses fueran la vida de un hombre.

Aquel plazo, sin embargo, lento a correr en el primer mes, empezó a deslizarse rápido en el segundo y pareció tener alas cuando llegó el tercero.

A medida que veían avanzar el instante de la separación, ambos jóvenes caían en su primitiva tristeza, y todo aquel porvenir asegurado, brillante, que habían visto con su fuerza de voluntad, sentíanle agitarse como las olas, a las que iba a someterse Enrique, y como ellas, sujeto al capricho de la tempestad.

Algunas veces, entre suspiros y lágrimas se deslizaba algún proyecto dichoso para su vuelta; pero la indicaban con timidez, como si temieran que Dios les castigase con tanta confianza.

En cuanto a la marquesa, su carácter frívolo era siempre el mismo, su vida se repartía entre el lecho, el tocador y las lecturas, pasando una vida tan tranquila como si la hubiera visto reposar sobre las bases mas sólidas los amores de Enrique y de Cecilia eran castos y puros como sus almas, no por la vigilancia de su abuela, sino porque tenían bastante con la del ángel de su guarda que no los abandonaba jamás.

Los últimos días del tercer mes se acercaban; Enrique no iba embarcarse en Plymouth, había gastado en París el poco dinero que le quedaba, y en Inglaterra era donde esperaba reunirse, con la ayuda de su familia y de sus amigos; el dinero que necesitaba para la travesía.

Nada hay mas triste en el mundo para los espíritus inteligentes, para las almas levantadas, que ver que su destino depende de un poco mas ó menos de fortuna. La décima parte de la fortuna de que gozaba cualquiera de las familias de los dos jóvenes en otro tiempo hubiera bastado a hacer entonces su felicidad. Cuando veían pasar algún idiota, algún intrigante muellemente recostado en los almohadones de su carruaje, se decían que con lo que aquel tiraba sin darse cuenta de ello, hubieran podido ellos ser felices y asegurar su porvenir.

CECILIA.

«Una vez tomada esta resolución, se convino en que la partida tendría lugar para el mes de noviembre; eran tres meses los que se reservaban los jóvenes antes de la separación, tres meses que a la edad de Cecilia y de Enrique son tres siglos. Los dos habían sufrido mucho para decidirse, pero el término largo de su partida los consolaba, como si tres meses fueran la vida de un hombre.»

Aquel plazo, sin embargo, lento a correr en el primer mes, empezó a deslizarse rápido en el segundo y pareció tener alas cuando llegó el tercero.

A medida que veían avanzar el instante de la separación, ambos jóvenes caían en su primitiva tristeza, y todo aquel porvenir asegurado, brillante, que habían visto con su fuerza de voluntad, sentíanle agitarse como las olas, a las que iba a someterse Enrique, y como ellas, sujeto al capricho de la tempestad.

Algunas veces, entre suspiros y lágrimas se deslizaba algún proyecto dichoso para su vuelta; pero la indicaban con timidez, como si temieran que Dios les castigase con tanta confianza.

En cuanto a la marquesa, su carácter frívolo era siempre el mismo, su vida se repartía entre el lecho, el tocador y las lecturas, pasando una vida tan tranquila como si la hubiera visto reposar sobre las bases mas sólidas los amores de Enrique y de Cecilia eran castos y puros como sus almas, no por la vigilancia de su abuela, sino porque tenían bastante con la del ángel de su guarda que no los abandonaba jamás.

Los últimos días del tercer mes se acercaban; Enrique no iba embarcarse en Plymouth, había gastado en París el poco dinero que le quedaba, y en Inglaterra era donde esperaba reunirse, con la ayuda de su familia y de sus amigos; el dinero que necesitaba para la travesía.

Nada hay mas triste en el mundo para los espíritus inteligentes, para las almas levantadas, que ver que su destino depende de un poco mas ó menos de fortuna. La décima parte de la fortuna de que gozaba cualquiera de las familias de los dos jóvenes en otro tiempo hubiera bastado a hacer entonces su felicidad. Cuando veían pasar algún idiota, algún intrigante muellemente recostado en los almohadones de su carruaje, se decían que con lo que aquel tiraba sin darse cuenta de ello, hubieran podido ellos ser felices y asegurar su porvenir.

Para fijarle iban ellos, pobres corazones amantes, a separarse por seis meses, por un año quizá; ellos, que hacia cuatro meses no comprendían que se pudiera vivir un día separados uno de otro.

De vez en cuando, se fijaban en que después del sucesos que les había hecho truncar su porvenir, la fortuna seguía halagando al coloso que parecía dominar al mundo bajo su pie. Cuando se decían que casi todos los corazones, que antes creían leales, habían acabado por olvidar hasta la memoria de aquella víctima real por la que habían sacrificado ellos dos veces su dicha, se preguntaban si no hubiera sido mejor cerrar los ojos y doblar la cabeza como todo el mundo; pero la voz de su conciencia se levantaba contra esta idea, y volvían a ser fuertes en la seguridad de haber cumplido un deber.

Preguntábase también, si no les quedaba otro camino que seguir, si no podrían aprovechar la educación recibida; pero sus conocimientos artísticos no eran tan superiores que los pudieran utilizar; y además, él no quería de ninguna manera que su Cecilia tuviera que suscribir a estas miserias del destino.

Hay momentos en la vida, que la fatalidad parece estrecharnos en círculo de hierro, y se busca a todo trance una salida, y se precipita uno por la que encuentra, aunque conduzca a la perdición!

«Los pobres jóvenes volvían siempre a convenir en la necesidad de aquel viaje que trataban de rechazar, y que caía como una losa sobre su destino.»

Llegó el día fijado para la partida; pero como nada le obligaba a verificarla en aquel día, Enrique, que había ido por la mañana a despedirse de Cecilia, volvió la noche sin que uno ni otro hubiesen dicho una palabra de despedida. Por fin llegó la hora de separarse, y los dos sonrieron con tristeza; y comprendiendo cada cual lo que pasaba en el corazón del otro, preguntó Cecilia:

«¿Cuándo partirá, Enrique?»  
«Nunca, nunca!» — exclamó el joven, — si un poder mas fuerte que mi voluntad no me arrastra.  
«Entonces no partiréis, porque si ese poder a que os referís hubiera de ser yo, no tendré jamás valor para exigir de vos que me dejéis.»  
«¿Qué hacer entonces?»  
«Cecilia tomó su mano y le condujo...»

ANUNCIOS.

POLVOS ANTI-TERMITENTES DE LA HORTELANA

Este admirable y prodigioso específico, recetado hoy por los principales facultativos, CURA PRONTA Y RADICALMENTE LAS

TERCIANAS.

Se vende en Madrid en las farmacias de Villarón (Mesón de Paredes, 22); Morón Miquel (Arenal, 2); Borrell (Puerta del Sol), y Just. (Peligros, 4), a 24 rs. caja. Y por mayor, con gran los ventajas: En Madrid, calle de Fuencarral, 54, segundo. Y en Sevilla, en casa de las Sres. Gandolfo y compañía, calle de la Vida, 13.

BUENA OCASION.

BARATÍSIMA SE VENDE UNA ELEGANTE CARRETELA. En la calle de Gijón, primera cochera de la izquierda por la calle de Cadaceros, dar la razón.

IMPORTANTÍSIMO.

Se compran grabados en madera que hayan sido ya utilizados. Remir por correo interior a D. F. C. Fomento, 20, segundo derecha, copias de ellos con su título, precio y habitación del vendedor.

GALAPAGAR.

A voluntad de su dueño se subasta una buena hacienda, libre de todo gravamen, de labor, pasto y monte, por las dos terceras partes de su tasación el día 29 del presente mes, a las doce del día, en la escribanía del Sr. Quintero, Hortalaza, 5, principal. El pliego de condiciones se halla de manifiesto en aquel punto, y dará razón si se quiere ir a ver donde radica en aquel pueblo, a una hora de Madrid por el ferrocarril.

MATEMÁTICAS.

Ingeniero don F. C. Portas, Fuencarral, 21.

RUBIO, DENTISTA.

que ha sido del suprimido colegio de infantería, ha trasladado su gabinete a la calle Mayor, 25, principal. Cura radicalmente el dolor de muelas sin necesidad de extractarlas.

PARA EVITAR LOS ABUSOS QUE han venido cometidos por los repartidores de pan a domicilio, vendiendo este artículo de una clase muy inferior al que se fabrica en las principales tahonas de esta capital, los dueños de estas han convenido en no darles pan a vender, y establecer despachos por cuenta de los respectivos establecimientos. En su consecuencia, la antigua y acreditada tahona Suiza de Relatores espende los productos de su fabricación en los puntos siguientes: calle de Relatores, núm. 14; del Pado, núm. 27; de Fuencarral, 5; de la Visitación y Caballero de Gracia.

LA COMPANIA DE FERRO-CARRILES de Madrid a Zaragoza y a Alicante, pone en conocimiento del público, que ha establecido de común acuerdo con las compañías de Córdoba a Sevilla, y de Sevilla a Cádiz, y la empresa de vapores John Hall Junior y compañía, un servicio directo y semanal para el transporte de mercancías a pequeña velocidad, desde Londres a Madrid y viceversa, a los precios siguientes:

Table with 2 columns: DE LONDRES A MADRID, DE MADRID A LONDRES. Rows for Class especial, 1.ª clase, 2.ª id., 3.ª id.

Table with 2 columns: DE MADRID A LONDRES. Rows for Class especial, 1.ª clase, 2.ª id., 3.ª id.

Las condiciones de aplicación de esta tarifa están de manifiesto en el despacho central, calle de Alcalá, núm. 2, y en el servicio del tráfico, estación de Atocha. Se facilitarán gratis ejemplares de dicha tarifa a los comerciantes que lo deseen.

EN DOS SEGUNDOS RETRATOS DE Niños, Sets, 24 rs. Montero, 12.

VAPORES PARA MONTEVIDEO, Buenos-Aires y otros puertos. Ramirez y Cervera, Alcalá, 32.

ALMONEDA DE MUEBLES, LOS MAS elegantes y modernos de Paris. Hay alfombrines ingleses, etc. Capellanes, números 14 y 16.

SE COMPRA PAPEL DEL ESTADO, empréstito romano, Peninsular, títulos de sisas, bonos y cupones. Diríjase a Manuel Mosca, calle de la Victoria, número 7, escritorio.

COMPETENCIA. - CARROS DE MUEBLES. - Nuevas empresas, calle de Gravina, núm. 1, y San Agustín, 4. Se hacen las mudanzas a precios desconocidos.

ULTIMA NOVEDAD EN PLUMAS METÁLICAS. Alcalá, núms. 6 y 8.

ZURCIDOS SIN VERSE. - JESUS, 4.

OSORIO, DENTISTA. Carrera de S. Gerónimo, 21, principal. Construye dientes artificiales desde 30 reales en adelante.

HOTEL de los Italianos, calle del Principe, 33, hospedaje de 20 a 30 rs. diarios cuando solo de 4 a 12 rs. Se sirve por lista y comidas de precio.

LAS SESENTA Y SIETE CELEBRES Preguntas del inmortal teólogo español Zapata, por las que fué quemado en Valladolid. Se venden a 2 rs. en las principales librerías de Madrid, como San Durán, Carrera de San Gerónimo; San Martín, Puerta del Sol; Leonardo Lopez, Carmen 15, etc. Se remiten a provincias enviando cuatro sellos de 50 milésimas a D. A. Herreros, Travesía del Conservatorio, núm. 17, pral. En los pedidos desde doce ejemplares se rebaja el 25 por 100.

SORDERAS, PARALISIS, DOLORES Reumáticos y nerviosos; curados por medio de la electricidad. Rubio, 18, de una a cuatro.

JARABE SEDATIVO De cortezas de naranjas amargas CON BROMURO DE POTASIO. De J. P. LAROSE, 2, calle de los Lions St. Paul, en Paris. Todos los médicos están de acuerdo en reconocer al Bromuro de potasio, químicamente puro, una acción sedativa y calmante sobre todo el sistema nervioso. Unido al Jarabe Larose de cortezas de naranjas amargas, cuya acción reguladora de las funciones del estómago y de los intestinos es apreciada universalmente, se administra sin temor de ningún accidente, a los adultos, en las enfermedades del Corazón, de las vías digestivas y respiratorias, en las nevroses en general y las enfermedades nerviosas de la infancia, a los niños para calmar la agitación, el insomnio y la tos durante la dentición. En Madrid: Ferrer y C. J. Simon, Borrell h.º, Somolinos, Moreno Miquel.

PERMUTA. Un empleado de Hacienda en Filipinas con 28000 rs., desea permutar con otro destino de 10000 en la Península. Darán razón, Mesón de Paredes, 28, tercero.

INTERESANTE.

En la calle del Caballero de Gracia, número 22, se abre al público el 23 de julio una lujosa tienda para la venta de artículos de París, como son bisutería, paños y perfuma. El fundador de este nuevo establecimiento, D. Hipólito Bach, de ese al público, además de dichos artículos, los cuantos y abaratos de su acreditada fabricación, con condiciones excepcionales, tanto por lo módico de sus precios como por la superioridad de sus clases.

AVISO AL PUBLICO. Desde mañana 23 del corriente habrá sorbete de arroz diariamente y en todo tiempo, en el café de San Isidro.

El señor D. ALFONSO SANCHEZ D.A.P., caballero de la orden de San Luis de Parma. Jefe honorario de administración y empleado de Hacienda jubilado, ha fallecido el 22 de julio de 1870. La señora doña Josefa Doz y Aguirre, viuda; las hermanas, primos, sobrinos y demás parientes, ruegan a sus amigos se sirvan encomendar a Dios y asistir a la conducción del cadáver, desde la parroquia de San Lorenzo en que se halla depositado, hasta el cementerio de San Nicolás, el domingo 24 del expresado mes a las ocho de la mañana. Se solicita el coche.

DESCUBRIM ENTO PRODIGIOSO. Curación instantánea de los más violentos dolores de muelas. - Conservación de la dentadura y las encías. Depósito fiscal en España, Sres. I. Ferrer y C.ª, Montero, 51, pral. Madrid. En Alcalá, calle Mayor, 131, droguería.

MA DE CRIA PARA CASA DE LOS padres. Espiritu Santo, 29, pral.-1

SE TOMARAN SEIS MIL DUROS AL 5 por 100, dando en garantía hasta veinte mil duros en créditos hipotecarios muy seguros. J. Vazquez, plaza de Santo Domingo, 4, tercero.

LA HOEBLONDINA, CELEBRES PILULORAS contra las afecciones nerviosas, debilidad de los órganos sexuales, decaimiento é impotencia. Personas educadas por la edad ó enfermadas adquieren robustez y fuerzas. Unicos depósitos: Ultramar, Barriónuevo, 11; Benito Quirós, Fuena ral, 13 y 15; Toledo, 28. Valladolid, Romeo. Santander, Corpas.

SALES Y ALGAS MARINAS PARA Baños de Mar artificiales. En la farmacia de Just. Peligros, núm. 4, a 4 reales por paquete. Jarabes propios de la estación a 4 rs. frasco.

ENOLATURO DE AGONITO Y GANCAHALAGUA. Este medicamento es especial para fluidificar y atemperar la sangre en todos los padecimientos sanguíneos, como anginas, toses, ronquera, erupciones, congestiones, etc. Farmacia del doctor Arribas, Jacometrezo, 32, Madrid. Frasco, 14 rs.

PRESTAN CANTIDADES SOBRE Sincas y efectos públicos. Escriba Santo, 38, segundo izquierdo.

OK Y CARBON DE ENCINA SUPERIOR, a 12 y 20 rs. quintal, peso exacto. Tahona de las Descalzas, 6, y Farmacia, 1.

ALMONEDA DE SILLERIAS Y MUEBLES. Carretas, 6, cuarto tercero.

NO MAS HERPES. DEPURATIVO VEGETAL ANTI-HERPETICO, DE GIL Y ROYO. Este precioso depurativo, además de ser infalible en la curación de toda clase de herpes, es el mejor de los medicamentos para corregir los vicios de la sangre. Se vende en cajas, al precio de 50 rs. vn., y cada caja contiene un prospecto, en el cual se explica el modo de usar el medicamento. El enfermo que quiera consultar de palabra ó por escrito, podrá hacerlo, dirigiéndose al profesor Gil y Royo, plaza del Puente de Alcolea (antes San Martín), número 3, principal, Madrid. Puntos de expendición. - Farmacia de Ivar, calle de la Cruz, 29, y en todas las principales farmacias del reino.

PRIMER ANIVERSARIO. EL SEÑOR D. ALFREDO MANZANEDO Y PATRON FALLECIO EN PORTUGALETE EL 24 DE JULIO DE 1869. Todas las misas que el 24 del actual se celebren en la parroquia de San Luis por los sacerdotes adscriptos a la misma, serán aplicadas por su eterno descanso. Sus desconsolados padres, hermanos, abuela, tíos, primos y demás parientes, ruegan a sus numerosos amigos le encomienden a Dios.

LEGITIMA PASTA DE JARAMAGO DEL DOCTOR PADRO. Esta pasta es considerada como el mejor de los pectorales, por la brevedad con que cura la tos, la coqueluche, la ronquera, mal de garganta y demás afecciones catarrales. Caja, 4 rs. Farmacias de Ultramar, Sanchez Ocaña, Moreno Miquel, Arenal, 2, R. Hernandez, Mayor, 27.

IMPRESA DE LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA.

EN LA CALLE DE PIZARRO, NUMERO 22, piso segundo interior, se hallan dos señoras recogidas de caridad, esperando que alguna buena alma las vaya a favorecer, al menos para buscar una tibia boardilla, estando una de ellas enferma. El estero del portal informará.

SE ARRIENDA LA PLAZA DE TOROS. Se alquila para los días de su acreditada feria, que es el 8 de setiembre. La persona que quiera hacer proposiciones, que se dirija a su dueño, calle de Zapateros, núm. 12, en Albalade.

PRESTAN CANTIDADES SOBRE Sincas y efectos públicos. Escriba Santo, 38, segundo izquierdo.

OK Y CARBON DE ENCINA SUPERIOR, a 12 y 20 rs. quintal, peso exacto. Tahona de las Descalzas, 6, y Farmacia, 1.

ALMONEDA DE SILLERIAS Y MUEBLES. Carretas, 6, cuarto tercero.

IMPRESA DE LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA.

ante el crucifijo que había llevado consigo de la alcaoba de su madre. Enrique se aprendió su intención y dijo: -Juro por la que ha muerto con los ojos clavados en este crucifijo, partir dentro de ocho días, y no tener otro pensamiento durante mi viaje, que y llevar lo mas pronto posible para asegurar la dicha de su hijo. -Y yo, juro esperar sin otra esperanza que la de ser vuestra. Si no volvierais... -Enrique puso su mano en la boca de Cecilia cortando la frase que iba a pronunciar. Al día siguiente, Cecilia y Enrique entraron en la habitación de la marquesa; ya en el día haber secretos entre los dos jóvenes, y Enrique quería conocer la verdadera fortuna de Cecilia para que en su ausencia fueran haciendo algunas compras necesarias. La marquesa, que deseaba ocuparse de negocios, encontró inoportuna la pregunta de Enrique, pero este insistió de tal manera, que la marquesa acabó por entregar la llave del secreto a Cecilia para no tomarse siquiera la incomodidad de contar el dinero. Había en el secreto ocho mil quinientos francos; era todo lo que quedaba de la fortuna de la marquesa y de la baronesa. Cecilia con que vivir año y medio menos con alguna economía, y el viaje de Enrique no podía durar tanto. Enrique, sin embargo, le dió un consejo y fue, que en lugar de seguir viviendo en el hotel, tomaran un cuarto amueblado, mas modesto, y era preciso ponerlo al instante por obra, para que Enrique al partir conociera la habitación en que quedaba Cecilia y pudiera seguir la con la mente en aquella estancia, de la que no saldría sino muy rara vez. No era esta una gran razón para la marquesa, que ignoraba todas aquellas delicadezas de sentimiento; pero se apoyó en también en una necesidad de economía y se entregó. Al día siguiente Enrique empezó a buscar habitación y encontró, en efecto, una conveniente en la calle del Gallo número 5. El día, pues, fué ocupado en la mudanza. Se arreglaron las cuentas del hotel, que importaban unos quinientos francos, y el capital de Cecilia se encontró reducido a unos ochenta mil.

Enrique vió, pues, a Cecilia instalada en su nueva habitación, colocó en ella cada mueble en el sitio conveniente; clavó el crucifijo en la alcaoba; colocó los álbums sobre la mesa y exigió que nada de aquello se variase. Todas aquellas detalles parecían muy fútiles a la marquesa, pero para los dos jóvenes eran de grandísima importancia. Con frecuencia Enrique preguntaba a la joven en que se ocuparía durante su ausencia, y Cecilia había respondido siempre sonriendo. -Bordaré mi vestido de boda. La víspera de su partida, Enrique llevó a Cecilia una pieza de muselina de la india, magnífica; era para el vestido de boda. Cecilia empezó la primera flor delante de Enrique; no debía bordar la última hasta que volviera. Los dos jóvenes se no se separaron hasta las tres de la mañana; era la última noche que debían pasar juntos y no podían resignarse a la separación. A las ocho se reunieron de nuevo; aquel día tuvo mucho de solemne para los dos. Después del juramento hecho, ya Enrique no pensaba en detenerse, y en su consecuencia había tomado asiento en la silla correo que salía a las cinco para Bolonia. No podemos describir los detalles de este último día. La historia que describimos sea más de sensaciones que de sucesos, y aunque tengamos la pretensión de ser veraces, no nos atrevemos a profanar los misterios de dos corazones puros y afligidos. Lágrimas, promesas, juramentos; he aquí la historia de aquel último día, el mas doloroso en la vida de Cecilia desde que había perdido a su madre. Entretanto la hora avanzaba rápida, inflexible; los pobres jóvenes llevaban sin cesar sus ojos al reloj y hubieran ofrecido años de vida por un día mas, y cuando se acercó el momento, por solo una hora. Por fin el reloj marcó las cinco menos cuatro; las cinco menos diez, por fin las cinco; entonces fueron a arrodillarse ante el crucifijo... Cuando se levantaron, Enrique estampó un beso en la frente de Cecilia y se lanzó fuera de la estancia; pero Cecilia exhaló un grito angustioso que volvió a oírse. Cambióse una última palabra, un último juramento, y Enrique huyó precipitadamente.

Cecilia corrió a la escalera y le siguió con la vista, después a la ventana para verle subir al coche. Enrique la saludó agitando su sombrero. El coche partió; otro coche que pasaba se detuvo un instante, Enrique sacó su cabeza y saludó con su pañuelo desde la ventana; otro pañuelo le respondió. Enrique continuó asomado por la ventanilla, hasta que el carruaje volvió al ángulo de la calle; entonces cayó ahogado por los sollozos. -¿Sentiré ya tan lejos de Cecilia como a el Océano estuviese entre los dos! -XIX. Correspondencia. Por su parte, Cecilia, cuando vió desaparecer el carruaje que llevaba a Enrique, cayó casi desvanecida sobre una silla. Diez minutos después llamaron a la puerta, era un mandadero con un billete; Cecilia fijó los ojos en el sobre y reconoció la letra de Enrique. Entregó al mandadero el dinero que tenía en su bolsillo y corrió a su cuarto trémula por aquella ventura inesperada. Si, ventura, porque cuando se abraza uno de esos amores que echan en el alma raíces que ningún otro amor puede arrancar, los sentimientos intermedios desaparecen y todo es desesperación ó felicidad. La joven abrió el billete que acababa de recibir, y entre risueña y llorosa, leyó lo siguiente: -Querida Cecilia: Llegó a tiempo de que la vida va a partir, pero con un pié en el estribo, desgarré una hoja de mi cartera para escribir estas palabras. -Os amo, Cecilia, como ningún mortal ha querido jamás. -¡Lo sois todo para mí; mi mujer en la tierra, mi ángel en el cielo, mi alegría y mi ventura en todas partes! ¡Os amo! ¡Os amo! -El carruaje parte, un último adiós. Era la carta primera que Cecilia recibía de Enrique; la leyó diez veces seguidas, y después como para dar gracias a Dios de ser así amada, fué a arrodillarse ante el crucifijo. Aquella misma noche, Cecilia comenzó el dibujo de su vestido de boda. Parcialmente que cuanto mas se fantaseaba su trabajo, mas apresuraba la vuelta de

Enrique; aquel dibujo se componía de las lindas flores que conservaba dibujadas en su álbum, eran sus amigos, eran sus compañeras que las convidaba a su dicha futura. Cecilia se acostó con la carta de Enrique en la cama, y la mano sobre el corazón. Al despertarse tardó algun tiempo en reunir sus ideas; parecía haber soñado que Enrique había partido; por fin la verdad surgió en su entendimiento, y recordó que, como la noche anterior, la carta era su único consuelo. El día pasó lento y triste; era el primero en cinco meses que pasaba Cecilia sin ver a Enrique; y con el mapa en la mano, trataba de seguirle, y de adivinar el sitio en que se hallaba. En cuanto a la marquesa, era siempre la misma, y volvió a Enrique con absoluta indiferencia, aunque hacia justicia a sus nobles cualidades, y lo amaba cuanto podía amar a un extraño. Lo cierto es que Cecilia no tenía a nadie que le ayudara a soportar el peso de la ausencia, ni una boca que respondiera con una palabra de consuelo a sus palabras de dolor, ni un corazón que comprendiera el suyo; encerrábase, pues, en sí misma, y cuando sufría demasiado, volvía su pensamiento a su madre ó rezaba. Al día siguiente a las nueve el carruaje llevó una segunda carta de Enrique; Cecilia la tomó con ansiedad y la abrió con impaciencia. -¿He aquí lo que decía esta segunda carta: -Me detengo un instante y os escribo. Estoy en Abbeville, en el mismo cuarto donde almorzamos al ir a Paris; me he sentado en el mismo sitio que os sentasteis vos, y mientras los otros viajeros se quejan de las molestias del viaje, yo os escribo. Desde que os he dejado no ceso de pensar en vos; reconozco todos los sitios en que el carruaje se detiene a cuando iba nos juntos y yo bajaba a preguntaros si queriais algo. ¡Ah! ahora no, ya nadie de quien cuidar, ni que de mí se cuide; caminamos entre dos viajeros que ni me han mirado, ni hemos cambiado una frase. -Cuarto es que por el camino hablo con vos, Cecilia; vuestra voz habla en el fondo de mi corazón, y yo la respondo. -Recibireis esta carta mañana a las